
議会報告会 報告書 

  

彦根市議会議長    西川 正義  様 

                             議会報告会 市民産業建設班 

                                八木 嘉之      

 

開 催 日 時 平成 28 年 2 月 25 日（木）19 時 00 分～20 時 45 分 

開 催 場 所 彦根市役所 5F第 3委員会室 

出 席 議 員 

 

議 員 氏 名（ 役 割 ） 

上杉 正敏（挨拶・ＳＦ）    山内 善男（ＳＦ） 

馬場 和子（趣旨説明・Ｆ）  谷口 典隆（ＭF） 

和田 一繁（ＭＦ）      安藤  博（総合司会） 

小菅 雅至（ＭＦ）      八木 嘉之（記録・事後報告書作成） 

 

参 加 者 数 協同組合からの参加 13 人（他議員の傍聴 4 人、事務局 1 人） 

内   容 

（内容及び時間配分） 

＜時間配分＞ 

開会                      19:00 

   ○資料説明   

   ○趣旨説明 

○ワークショップ「100 年後の彦根仏壇～未来への戦略～」                

・自己紹介 

    ・前半の部 問題点と課題の抽出           

    ・発表                   

   ・後半の部 解決策             

    ・発表                   

   ○まとめ                  20:30 

   ○参加者を代表してのコメント         

   ○アンケート記入 

閉会                      20:45 

 

＜参加団体＞ 

・彦根仏壇事業協同組合の皆さん 

 

 

 

 

 

 



＜内容＞ 

・「100 年後の彦根仏壇～未来への戦略」をテーマに、彦根仏壇協同組合の皆さんと３つ

のグループに分かれてワークショップ形式で意見交換をした。 

・前半は「課題」について、後半は「解決策」について、それぞれ各自付箋に記入し 

 ていただき、カテゴリー毎に模造紙に貼り付け、発表してもらった。 

・班名とファシリテーター 

Ａ班        小菅議員、上杉議員 

まるきん班     谷口議員、山内議員 

七曲りのナナちゃん 和田議員、馬場議員 

 

 

主な質疑応答、 

議会への意見 

（ワークショ

ップの内容） 

＜ワークショップで出された解決策＞ 

○100 項目を超える解決策を抽出いただいた。 

○以下主な解決策について記入する。 

・まるきん→市民会館を伝統会館に、仏壇会館の建設、後継者育成補助金制度の確立、 

彦根駅に仏壇を置いてＰＲする、本物の良さを見られる場所の開設、市が彦根仏壇の 

ＰＲをもっと積極的になど 

・七曲りのナナちゃん→教育の中で地場産業を導入、新庁舎に仏壇技術を導入、七曲り 

カフェの開設、統一した看板（サイン）の整備、彦根仏壇購入補助金制度、イメージ 

キャラ「ナナちゃん」公募など 

・Ａ班→海外販路の活路、住宅リフォーム補助の仏壇版、仏壇技術を使った新分野の開 

 拓、彦根仏壇のＰＲ強化、2 世帯・3 世帯家族の促進、「顧客が求める仏壇とは」につ 

いてリサーチするなど 

 

＜市民産業建設班としてのまとめ ２／２９＞ 

 ・商工会議所の展示スペース改修に係る市からの補助金 

 ・地場産業の具体的なＰＲ強化 

 ・七曲りの活性化を図る 

 ・地場産業から観光産業へ 

 ・組合に加盟している企業からの仏壇購入、お洗濯の補助金制度 

 ・仏教だけに市の補助が入ることへの懸念 

 ・市役所の増築棟に仏壇の技術を取り入れるという意見は別の場で提案 

 


